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Так, общемировой уровень безработицы в 2023 
году составил 5,1% — это чуть ниже, чем в 2022-м 
(5,3%). Однако, ожидается, что в 2024 году число 
людей, ищущих работу, увеличится на 2 млн, а ми-
ровой уровень безработицы вырастет с нынешних 
5,1 до 5,2%. 

В странах с высоким уровнем дохода дефицит 
рабочих мест в 2023 году составлял 8,2%, а в странах 
с низким — 20,5%. Сохранится и такое явление, как 
бедность работающего населения. После 2020 года 
число работников, живущих в крайней нищете, то 
есть зарабатывающих меньше 2,15 доллара США на 
человека в день по паритету покупательной способ-
ности (ППС), начало быстро сокращаться. Но в 2023 
году выросло примерно на миллион. 

Число работников, живущих в условиях уме-
ренной бедности, зарабатывающих меньше 3,65 
доллара США на человека в день по ППС, в 2023 
году увеличилось на 8,4 миллионов. Доля же не-
формальной занятости, как ожидается, в 2024 году 
останется неизменной — на уровне 58% общеми-
ровой рабочей силы. 

В докладе МОТ обозначен и тот факт, что в 
большинстве стран «Большой двадцатки» также 
сократилась средняя реальная заработная плата 
в 2023 году, за исключением трёх стран — России, 
Мексики и Китая.

Речь также идёт о гражда-
нах, которые были переведены 
работодателем на неполный 
рабочий день или отправле-
ны в неоплачиваемый отпуск. 
Помимо этого господдерж-
кой смогут воспользоваться 
безработные, испытывающие 
сложности при поиске нового 
места работы.

«Основным источником по-
мощи для таких граждан станут 
центры занятости, которые 
окажут содействие во вре-
менном трудоустройстве или 
открытии собственного дела. В 
рамках этих мер предусмотре-
на финансовая поддержка при 
государственной регистрации 
в качестве индивидуального 
предпринимателя, создавае-
мой организации или фер-
мерского хозяйства. Также для 
этих граждан будет доступно 
направление на переобуче-
ние, чтобы расширить свои 
навыки и увеличить шансы на 
успешное трудоустройство. Для 
получения указанных выше 
услуг необходимо обратиться 
в службы занятости своего 
региона. Квалифицированные 
специалисты помогут гражда-
нам оценить свои возможности 
на рынке труда, разработать 
план действий и предоставят 
информацию о доступных про-
грамных продуктах и мерах 
поддержки», — специально для 
«ЧТ» пояснила председатель 
краевого профобъединения, 
депутат Госдумы Светлана Бес-
сараб. 

Отметим, что по последним 
данным органов службы заня-
тости региона, на Кубани откры-
то более 76,9 тысячи вакансий. 
Из них 73 тысячи представля-
ют возможность постоянного 
трудоустройства. В сравнении 
с аналогичным периодом про-
шлого года, рост числа вакант-
ных мест составил 23%.

Одной из успешных про-
грамм, которая способствовала 
увеличению числа трудоустро-
енных людей в этом году, стала 

государственная программа 
Краснодарского края под на-
званием «Содействие занятости 
населения». В рамках неё уже 
были трудоустроены более чем 
43,8 тысячи человек, отметила 
глава профдвижения Кубани.

Также профлидер заявила, 
что планируются нововведения 
в расчёте по временной не-
трудоспособности. Выплаты по 
больничному в нынешнем году 
вырастут почти в 1,5 раза. По-
сле индексации, максимальный 
размер пособия увеличится 
с 83 до 122 тысяч рублей в 
месяц.

Самое значительное изме-
нение коснётся женщин, на-
ходящихся в отпуске по уходу 
за ребёнком. Максимальная 
сумма пособия по беременно-
сти и родам увеличится с 383 
тысяч до 565 тысяч рублей.

«Кроме того, значительные 
изменения ожидают работаю-
щих родителей, которые нуж-
даются в пособии по уходу за 
ребёнком до 1,5 лет. Предель-
ный размер этого пособия 
составит 49 тысяч рублей в ме-
сяц, в 2023 году максимальная 
выплата составляла 33,2 тысячи 
рублей. Кроме того, увеличен 
размер единого пособия на де-
тей до 17 лет. В зависимости от 
уровня доходов, ежемесячное 
пособие составляет 50%, 75% 
и 100% от величины прожи-
точного минимума на детей. На 
Кубани выплаты составят 7 195 
рублей, 10 792,5 рубля и 14 390 
рублей соответственно», — от-
метила Светлана Бессараб.

Д.АЛВАРОВА.

В ней приняло участие свыше 2280 школьников и 
учащихся средних специальных учебных заведений, дети 
членов профсоюзов. Было подготовлено почти 3 тысячи 
рисунков, писем, красочных открыток, сделанных своими 
руками, с тёплыми пожеланиями и поздравлениями с 
наступающими новогодними праздниками российских 
военных.

Активное участие в проведении приняли краевые про-
фсоюзы работников: образования и науки, здравоохранения, 
госучреждений и общественного обслуживания, нефтяной, 
газовой отраслей промышленности и строительства, связи, 
автомобильного транспорта и дорожного хозяйства, потреб-
кооперации и предпринимательства, жизнеобеспечения, 
АПК, радиоэлектронной промышленности.

Важно, что к новогодним праздникам все письма, ри-
сунки и открытки вместе с профсоюзным гуманитарным 
грузом переданы в воинские части и в краевой военный 
госпиталь.

На базе координационных советов организаций проф-
союзов в Краснодаре, Белореченском и Ленинградском 
районах, из которых было представлено наибольшее коли-
чество творческих работ, будут организованы мероприятия 
по чествованию ребят-участников акции.

По мнению профактива, эта профсоюзная акция стала 
самой трогательной и жизнеутверждающей, она нашла 
отклик не только в душах ребят, принявших в ней участие, 
но и в сердцах бойцов, получивших детские новогодние 
пожелания, несущие свет и тепло.

17 января
(Памятная дата военной истории. В этот день в 1945г. 
советские войска освободили столицу Польши город Вар-
шаву от немецко-фашистских захватчиков

18 января
День учреждения ордена Трудовой Славы. Указ Верховного 
Совета СССР от 18.01.1974 №5380-VIII

19 января
(170 лет со дня рождения Белого Василия 

Фёдоровича (1854-1913), генерала от ар-
тиллерии, участника Русско-турецкой 
(1877-1878гг.) и Русско-японской (1904-
1905гг.) войн. Уроженец Екатеринодара 
(ныне Краснодар). Награждён орденами 
Св. Станислава 1,2 и 3-й (с мечами и 
бантом) ст., Св. Анны 1-й (с мечами), 
2,3,4-й ст., Св. Владимира 2-й (с меча-
ми), 3-й и 4-й (с бантом) ст., Св. Георгия 
4-й ст., золотым оружием с надписью 
«За храбрость», светло-бронзовой ме-
далью «За поход в Китай 1900-1901гг.»

( Годовщина со дня рождения Щукина 
Александра Владимировича (1946-1988), советского космонавта-
испытателя по программе «Буран», лётчика-испытателя 1-го 
класса. Жил и работал в Краснодаре. По программе подготовки 
к космическому полёту на МТКК «Буран» проводил отработку 
систем ручного управления и автоматической посадки на 
самолёте-лаборатории Ту-154 и МиГ-25, оснащённых системой 
управления «Бурана». Именем Щукина в Краснодаре названы 
улица и СШ №60

20 января
(110 лет со дня рождения Карповича Викентия Павловича 

(1914-1996), Героя Советского Союза, участника ВОВ, лётчика-
истребителя. Жил и работал в Краснодаре. Награждён орде-
ном Ленина и медалью «Золотая Звезда», орденами Ленина, 
Отечественной войны 1-й ст., Красной Звезды, медалями «За 
боевые заслуги», «За победу над Германией в Великой Отече-
ственной войне 1941-1945 гг.», «За взятие Берлина», «За осво-
бождение Праги». В Краснодаре в честь Героя установлена 
мемориальная доска

(105 лет со дня рождения Мотько Василия Александровича 
(1919-1973), Героя Социалистического Труда, участника ВОВ, 
комбайнёра. Уроженец ст-цы Новодеревянковской Каневского 
района. Награждён орденом Ленина и золотой медалью «Серп 
и Молот», орденами Ленина, Трудового Красного Знамени, 
медалями «За трудовую доблесть», «За оборону Москвы», «За 
взятие Будапешта» и другими. В родной станице ему установ-
лена памятная доска

21 января
(День инженерных войск. Отмечается в день подписания Пе-

тром I Указа о создании первой в России инженерной школы 
(1701)

(180 лет со дня рождения Климова Василия Семёновича (1844-
1900), Екатеринодарского городского головы (1877-1900). В 
период его правления в городе были открыты десятки школ, 
мужская и женская гимназии, больница, публичная библиотека, 
круглосуточная телефонная станция, построены водопровод, 
электростанция, осуществлена закладка зданий трамвайного 
депо и ремонтных мастерских, организовано регулярное дви-
жение трамвая и освещение улицы Красной электрическими 
фонарями. Именем Климова названа улица краевой столицы

(80 лет назад Краснодарский крайисполком принял решение 
о восстановлении и возобновлении деятельности Всесо-
юзного научно-исследовательского института масличных 
культур, разрушенного и разграбленного в период немецко-
фашистской оккупации (1944)

(Окончание на 4-й стр.).
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Господдержка 
не замедлила 
ждать

Все кто испытывает трудности в поиске работы 
или находится под риском увольнения, смогут 
воспользоваться мерами господдержки в трудоустройстве 
до конца 2024 года. Целью этих мер является 
предоставление возможностей для соискателей и 
повышения их дохода.

Профсоюзы считают, что 
для существенной части ра-
ботающих семей важным во-
просом является жилищная 
тематика. Так, по его словам, в 
ряде коллективных договоров 
включены отдельные пункты 
по решению жилищных во-

просов. В частности, предо-
ставление беспроцентного 
денежного займа для оплаты 
первоначального взноса по 
ипотеке и такая возможность 
есть в большом количестве 
колдоговоров по всей стра-
не.

Кроме того, акцент должен 
быть сделан на поддержке 
трудовых династий. «Примеры 
работы поколений на одном 
предприятии есть в различ-
ных регионах России», — от-
метил Шершуков. — К при-
меру, отдельная программа 
чествования трудовых дина-
стий реализована в Мордовии. 
Это нужно популяризировать, 
потому что, когда мы говорим 

о престиже рабочих профес-
сий, это одно из направлений, 
которое нуждается в дополни-
тельном подсвечивании».

В этой связи зампред обо-
значил и важность настав-
ничества, «ведь президент 
уже проговорил, что нужно 
определяться с доплатами 
наставникам за их работу, это 
совершенно правильно. То, 
что нашу позицию поддержал 
глава государства, для нас 
очень существенно. Думаю, 
это даст дополнительный сти-
мул развитию наставничества 
на предприятиях».

Напомним, поправки в 
Трудовой кодекс о введении 
доплат за наставничество 
анонсировало Правительство 
РФ. По словам вице-премьера 
Татьяны Голиковой, инициати-
ва будет связана не только с 
производственным сектором, 

эти решения намерены ис-
пользовать и в других сферах, 
где практикуется институт 
наставничества. Она также 
отметила, что на базе Мини-
стерства просвещения России 
уже создана рабочая группа с 
участием экспертов, которая в 
ближайшее время представит 
эту концепцию.

Как отметил Шершуков, на 
протяжении последних двух 
лет шло активное обсужде-
ние вопросов наставничества 
между сторонами социально-
го партнёрства. «Профсоюзы 
выступали, чтобы за наставни-
чество, которое мы понимаем 
как трудовую функцию, чело-
век получал дополнительную 
доплату. В этом смысле мы 
рады, что наши предложения 
приняты к реализации». 

Т.КРЕЧЕТ.

осоБое мненИе

разворот в сторону 
трудовых династий
В Год семьи российские работодатели должны сделать 
акцент на поддержке трудовых династий и семей с 
детьми в части решения жилищных вопросов, заявили 
в ФНПР. Такое мнение на днях высказал зампред 
крупнейшего профцентра России Александр Шершуков.

С января 2024 года изменился 
размер тех пособий, которые 

зависят от региональной величины 
прожиточного минимума на Кубани.

Так, увеличены единое пособие на детей 
и беременных женщин, пособие в связи с 
рождением первого ребёнка до 3 лет, а также 
федеральная социальная доплата.

Важно, что доплата к пенсии неработающему 
пенсионеру назначается в случае, если общая 
сумма его материального обеспечения не до-
стигает величины прожиточного минимума для 
пенсионеров. Размер доплаты определяется 
в соответствии с прожиточным минимумом, 
установленным в Краснодарском крае.

С 1 января 2024 года величина ПМ для пен-
сионеров в Краснодарском крае составляет 
12 758 рублей. Это означает, что все нерабо-
тающие пенсионеры, чья сумма материального 
обеспечения ниже данной величины, имеют 
право на получение федеральной социальной 
доплаты. Перерасчёт размера социальной до-
платы каждому пенсионеру производится без-
заявительно. То есть, пенсионеров избавили от 
необходимости личного обращения в Соцфонд 
для получения господдержки.

Над соответствующими изменениями 
работают представители комитета Госдумы 
по труду, социальной политике и делам 
ветеранов. Комитет планирует реализовать 
поправки в форме законопроекта и внести 
его на рассмотрение в Госдуму в рамках 

весенней сессии.
Самое важное изменение касается именно отсут-

ствия необходимости оформления больничного листа. 
Это означает, что заболевший сотрудник получит пра-
во уйти на удалёнку с сохранением 100-процентного 
размера зарплаты. Ведь на самом деле, недомогание и 
болезнь — весомые поводы, чтобы хотя бы на время 
уйти из офиса и работать из дома.

В настоящее время авторы законопроекта консуль-
тируются по поводу него с Минздравом. Затем доку-
мент станет предметом обсуждения с профсоюзами 

и работодателями.
По словам главы комитета Ярослава Нилова, к 

разработке законопроекта их подтолкнула панде-
мия коронавируса. Он подчеркнул, что заболевшие 
должны были находиться в изоляции, то есть дома, 
а в периоды подъёма заболеваемости людям с хро-
ническими недугами и прочим уязвимым категориям 
граждан было предписано пребывание дома, а не 
в офисе.

Работодатели со своей стороны нашли, как вы-
крутить это в свою пользу. Они массово отправляли 
сотрудников на больничный, в результате чего те 
теряли в зарплате и к тому же вынуждены были 
проходить непростой квест по открытию и закрытию 
больничного листа.

Практика стала настолько массовой, что коли-
чество оформленных больничных листов отныне 

исчисляется десятками миллионов. В пандемийный 
2020 год таковых набралось 60 млн, в 2022-м — 56,5 
млн, годом позже — 49,7 миллиона.

Законотворец подчеркнул, что готовящийся про-
ект предусматривает процедуру переговоров между 
сотрудником и работодателем. Стороны должны 
будут прийти к соглашению в вопросе отказа работ-
ника от страхового случая, то есть от оформления 
больничного листа и получения денежной компен-
сации от СФР. 

Как утверждает Нилов, каждая из сторон будет 
в выигрыше. Так, работник сможет рассчитывать на 
полную зарплату (правда, работать при этом все же 
придётся), работодатель не потеряет сотрудника на 
время его болезни и не будет вынужден искать ему 
временную замену, а СФР не понадобится выплачи-
вать заболевшему пособие.
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БольнИЧный 
не потребуется?
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по жИзнИ…

пошёл 
в ростпм

В российском законодательстве может быть 
закреплено право работников уходить на 
удалённую работу по болезни с сохранением 
зарплаты. При этом им не потребуется оформлять 
больничный лист. 

ИНДЕКС ПО 030

Оформляйте  подписку на газету «Человек труда»  
на сайте Почты России podpiska.pochta.ru  
в разделе  Другие сервисы —  Подписка онлайн, 
а также в почтовых  отделениях.

Недавно профсоюзы 
Кубани подвели итоги 
акции «Новогодняя 
открытка солдату». 
Как уже сообщал «ЧТ», 
это не первая детская 
акция кубанского 
профдвижения. 
Напомним, что она 
была организована 
для поддержки 
российских 
военнослужащих, 
выполняющих задачи 
в рамках специальной 
военной операции. 

проФсоЮзы В дейстВИИ
акцИя, которая соГреВает В 
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Безработица 
в мире 
будет расти

Об этом говорится в новом докладе 
МОТ «Перспективы занятости и 
социальной защиты в мире: тенденции–
2024». В частности, обозначены не 
только проблемы с нарастающей 
безработицей, но и дефицит рабочих 
мест, который упал до более низкого 
уровня, чем до начала пандемии. 
Озабоченность также вызывают 
растущее неравенство и застой в плане 
производительности труда. 
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Краснодарское краевое 
проф  объеди нение от всего 
сердца поздравляет

с днём рождения:
БОРОВСКую 

Ольгу Викторовну
— завотделом технической 

и правовой инспекций труда 
— главного правового ин-
спектора краевого профобъе-
динения,

ДЕВяТКиНу
Елену Викторовну

— председателя координа-
ционного совета организаций 
проф союзов г.Горячий Ключ, 

КЛОЧАНОВА 
Алексея Алексеевича
— председателя крайкома 

проф союза работников здра-
воохранения РФ.

v v v
Крайком профсоюза ра-

ботников культуры сердечно 
поздравляет 

с юбилеем
ГОРГуЛОВу 

Елену Витальевну
— председателя ППО Севе-

ро-Кавказского региональ ного 
учебного центра;

с днём рождения:
ВЕРСТуНиНу

Наталью Александровну
— председателя Приморско-

Ахтарского райкома профсоюза,
КАюН

Маргариту 
Константиновну

— председателя ППО теле-
радиокомпании «Новое телеви-
дение Кубани»,

МОСьПАН
Анастасию игоревну

— председателя ППО управ-
ления государственной охраны 
объектов культурного наследия,

СЕРКиНу
Нину Сергеевну

— председателя ППО «Ку-
банькино»,

ЧЕЛОузОВу
Викторию Анатольевну
— председателя ППО город-

ского дома культуры посёлка 
Пашковский.

v v v
Крайком профсоюза работ-

ников жизнеобеспечения горя-
чо и сердечно поздравляет

с днём рождения:
ОСиПОВу

Арину Владимировну
— директора МУП «ВКХ» 

г.Геленд жика,
ПАНАСЕНКО

Оксану ивановну
— председателя ППО МУ 

РЭП-32 г.Краснодара,
ШАРОНОВА

Владимира Борисовича
— директора ООО «Декора-

тив но-цветочные культуры» 
г.Сочи,

ГРиШКО
Раису Егоровну

— председателя ППО МУП 
«Водоканал города Новорос-
сийска»,

СухАРЕНКО
инну Николаевну

— председателя ППО ООО 
«Теплосети» Калининского 
района,

ГЛухОВу
Наталью Викторовну
— директора ООО «РЭП 

№5» ООО «Жилсервис №5» 
г.Красно дара,

ГРАЧёВА
Александра 

Константиновича
— директора МУП «Красно-

дарское трамвайно-трол лей-
бусное управление»,

РЕзНиКОВА
Михаила юрьевича

— директора МУП «Ритуаль-
ных услуг» г.Краснодара,

КОСЕНКОВА
Сергея Николаевича

— директора МКУ «Горжил-
хоз» г.Краснодара,

ДьяЧЕНКО
Михаила 

Константиновича
— директора МУП «Управле-

ние коммунального хозяйства» 
г.Лабинска,

БОНДАРЕВА
Владислава Алексеевича

— директора ООО «ЭКО-
ТОН» Каневского района,

зАТЕЕВу
Лидию Николаевну

— председателя ППО МУП 
«ЖКХ» Павловского района,

ПЕТРЕНКО
Галину Васильевну

— председателя ППО МУП 
МО «Курганинсктеплоэнерго»,

ВЕРНиГОРА
ирину Анатольевну

— директора ОАО «Го-
стиничный комплекс «Сочи-
Магнолия»,

КизиМ
Елену Федоровну

— председателя ППО МУП 
«Родное подворье» Динского 
района,

ФОМиНА
Андрея Анатольевича
— директора МУП «Водока-

нал» Крыловского района.

На этом научном мероприятии, 
состоявшимся в конце 2023 года, 
объявленного ФНПР Годом укре-
пления и развития соцпартнёр-
ства, ставилась цель обсудить и 
проанализировать состояние соц-
партнёрства в регионе, выявить 
проблемы и пути дальнейшего 
укрепления сотрудничества проф-
союзов, власти и работодателей. 
При этом основной акцент был 
сделан на то, насколько эти про-
блемы изучены с научной точки 
зрения, как внедряются в практику 
научные разработки и какие нова-
ции предлагаются на дальнейшую 
перспективу.

В обсуждении и в дискуссии, как 
в очном, так и в дистанционном 
форматах, приняли участие пред-
ставители Министерства труда и со-
циального развития края, Ассоциа-
ции «Объединение работодателей 
края», научно-преподавательские 
кадры из ведущих высших учеб-
ных заведений региона и Респу-
блики Адыгея, филиалов Академии 
труда и социальных отношений, 
учреждений дополнительного 
профобразования, представители 
профсоюзов Кубани, Астраханской, 
Воронежской и Нижегородской 
областей, Санкт-Петербурга, ре-
спублик Кабардино-Балкария и 
Северная Осетия-Алания.

Открыл конференцию и высту-
пил её модератором зампредседа-
теля профобъединения Валерий 
Острожный. Также участников 

тепло приветствовал и задал тон 
конференции секретарь ФНПР — 
представитель профцентра в ЮФО 
Д.А.Чуйков.

Стоит отметить, что тема конфе-
ренции вызвала широкий интерес 
не только со стороны научного 
сообщества, но и представителей 
сторон социального диалога.

Так, начальник отдела трудо-
вых отношений и социального 
партнёрства управления труда 
краевого министерства труда и со-
циального развития М.Остапенко 
выступила с подробным докладом 
о развитии соцпартнёрства в сфе-
ре труда на территории Кубани.

Интересно и содержательно 
прозвучало выступление зам-
председателя Нижегородского 
облсовпрофа, сопредседателя Ре-
гиональной трёхсторонней комис-
сии по регулированию социально-
трудовых отношений, члена 
Общественной палаты области, 
кандидата социологических наук 
М.Орлова. Профлидер отметил, что 
соцпартнёрство — это специфи-
ческий тип социально-трудовых 
и связанных с ними экономиче-
ских отношений, направленный 
на то, чтобы обеспечить баланс 
интересов наёмных работников и 
работодателей.

В свою очередь доктор полити-
ческих наук, профессор кафедры 
политики и госуправления Кубан-
ского госуниверситета А.Кольба 
представил участникам конферен-

ции результаты социологического 
исследования по теме «Социаль-
ная ответственность бизнеса в 
отношении молодых сотрудников 
как ресурс развития территории» 
(на примере столицы края).

Также оживлённые дискуссии 
вызвали выступления кандидата 
юридических наук, доцента кафе-
дры земельного, трудового и эко-
логического права Кубанского гос-
агроуниверситета Т.Адриановской 
на тему «Ассоциация работода-
телей: правовой статус, потенци-
ал в социальном партнёрстве», 
а также научного консультанта 
Учебно-консультационного цен-
тра трудовых отношений «Успех», 
кандидата философских наук из 
Санкт-Петербурга А.Симагина по 
проблемам лидерства в системе 
социального партнёрства.

Другой выступающий — доктор 
экономических наук, профессор, 
завкафедрой аудита КубГАУ, за-
служенный экономист Кубани 
М.Сафонова в своём докладе на 
тему «Развитие форм социального 
партнёрства ВУЗов с профоргани-
зациями» затронула социальные 
проблемы работников высшей 
школы, с которыми приходится 
иметь дело профсоюзам при веде-
нии переговоров по заключению 
колдоговоров и соглашений. Также 
она проанализировала проблемы 
студенческих профкомов при ре-
шении социальных вопросов.

По завершению обсуждения 
было решено обобщить предло-
жения по дальнейшему развитию 
партнёрских отношений и подго-
товить итоговый документ. 

Отметим, что на конференции 
доценту кафедры транспортных 
процессов и техносферной безо-
пасности Майкопского технологи-
ческого университета, кандидату 
технических наук, внештатному 
преподавателю СКРУЦ С.Солоду 
был вручён почётный знак краево-
го профобъединения «За активную 
работу в профсоюзах Кубани», а 
всем докладчикам —Благодар-
ственные письма учебного центра.

у.КАРиМОВА.

Всего собравшиеся рассмотрели 9 вопросов. 
Наиболее важные из них — это подведение 
итогов работы VII пленума ЦК профсоюза 
работников лесных РФ и деятельности по 
основным направлениям крайкома профсоюза 
и Министерства природных ресурсов края за 
последний год. Также были рассмотрены задачи 
первичных профорганизаций по исполнению 
колдоговоров за 2023 год и проведение колдо-
говорной кампании в наступившем году. С об-
стоятельными докладами перед профактивом 
выступили А.Щербаков и Г.Сагайдаков.

о том, что будет  
и было…

Профлидер рассказал о решениях недавнего 
VII пленума ЦК профсоюза, прошедшего по 
видеоконференцсвязи. Основные из них: о со-
зыве VIII Съезда профсоюза работников лесных 
отраслей РФ 29-30 октября 2025 года; о задачах 
Рослеспрофсоюза по защите прав своих членов; 
о делегировании представителей для избрания 
в состав Генсовета ФНПР. 

Кроме этого на пленуме ЦК был рассмотрен 
вопрос о выдвижении кандидатуры на долж-
ность председателя ФНПР Михаила Шмакова — 
ныне действующего дидера общероссийского 
профцентра. Далее Щербаков остановился на 
проблемах краевого профсоюза.

Он отметил, что в течение года крайком про-
водил работу по таким направлениям, как:
lсовершенствование механизма социаль-

ного партнёрства, заключение краевого От-
раслевого соглашения по лесному хозяйству 
на 2022-2024 годы;
lоказание методической и практической 

помощи профкомам и работодателям при 
заключении колдоговоров и контроля их 
реализации;
l правовое содействие 

проф комитетам, членам 
профсоюза в разреше-
нии коллективных 
трудовых споров, 
проведение акций, 
собраний на местах 
и другим;

По м нению 
профлидера, за 
последние годы 
«сложились де-
ловые взаимоот-
ношения между 
крайкомом проф-
союза и Министер-
ством природных 
ресурсов региона на 
основе конструктивного 
решения многих социально-
экономических задач. И сейчас, 
как никогда нам необходимо иметь 
договорённости и действия, которые бы не раз-
деляли, а объединяли лесное общество…».

Несмотря на это, самыми больными вопро-
сами для членов профсоюза уже целую эпоху 
остаются проблемы занятости, низких зарплат, 
достойных социальных гарантий и охраны 
труда. Профсоюзную деятельность в лесной 
отрасли вести непросто. 

Главная проблема 
работников

Несмотря на активную организационно-
массовую работу крайкома и сотрудничество 
с региональными руководителями лесного 
хозяйства, решить проблему низких зарплат в 
отрасли пока не удаётся. Но профсоюз не сидит, 
сложа руки.

Так, крайком профсоюза направлял письма 
во многие высшие инстанции. На краевом 
уровне предложениями профсоюза занимались 
замгубернатора края С.Болдин, а в настоящее 
время — Р.Лузинов — замгубернатора края и 
I-й заммнистра природных ресурсов региона 
А.Каинов, а так же местные законодатели.

Щербаков сообщил, что «обращения направ-
лялись также в Правительство РФ и Госдуму. Но, к 
сожалению, вопрос остаётся открытым». От име-
ни членов профсоюза по проблемам, связанным 
с финансированием и социальными гарантиями, 
были направлены соответствующие письма и 
обращения в адрес министра природных ре-
сурсов и экологии РФ А.Козлова, руководителя 
Рослесхоза РФ И.Советникова и председателя ЦК 
профсоюза Д.Журавлёва. «К сожалению положи-
тельных результатов, крайком профсоюза не до-
ждался. Поэтому комитет на этом не остановился 
— отправлено письмо за подписью кубанского 
губернатора В.Кондратьева на имя Председателя 
Правительства РФ М.Мишустина. Будем надеять-
ся на лучшее», — сообщил Щебрбаков.

Итак, профлидер довёл до сведения присут-
ствующих следующие факты.

В настоящее время министерством природ-
ных ресурсов края подготовлено в окончатель-
ном виде Положение 
«Об установлении 
отраслевой системы 
оплаты труда работ-
ников госучреждений 
лесхоза края» для 
утверждения поста-
новлением губерна-
тора В.Кондратьева. 
Его цель — совер-
шенствование си-
стемы оплаты труда 
работников лесного 
хозяйства, обеспечивающей повышение уровня 
оплаты труда и усиления материальной заинтере-
сованности в повышении эффективности труда.

Положение будет устанавливать единые 
принципы построения системы оплаты труда 
и включать минимальные размеры окладов, 
т.е. должностных окладов, ставок работников 
учреждений, порядок и условия установления 
выплат компенсационного и стимулирующего 
характера, оплаты труда руководителей учреж-
дений, его заместителей и ряда других главных 
специалистов.

«Будем ждать скорейшего утверждения си-
стемы оплаты труда для тружеников 

леса. А пока оно проходит экс-
пертизу в региональных мини-

стерствах труда, экономики 
и финансов», — заявил 

Щербаков. 
Ситуация в отрас-

ли становится всё 
более опасной. По 
мнению лидера 
краевого профсою-
за, «из-за мизерных 
зарплат и по причи-
не постоянной сме-

ны руководителей 
предприятий числен-

ность работающих в 
лесхозе уменьшается. 

Наша задача — более 
полно использовать колдо-

говорную кампанию, не сни-
жать требования по оплате труда и 

социальным гарантиям, принимать меры 
против массовых увольнений и ликвидации 
рабочих мест».

Крайком, труженики леса продолжают при-
зывать власти страны обеспечить полноценное 
бюджетное финансирование деятельности 
предприятий отрасли в необходимых объёмах 
для обеспечения достойной заработной платы 
работающих в лесном хозяйстве.

«Мы обращаемся к органам власти с тре-
бованием обеспечить доведение зарплаты до 
уровня не ниже средней зарплаты по экономике 
края, установления минимальных должностных 
окладов, тарифных ставок лесоводов, гарантиро-
ванной части оплаты труда на уровне не ниже 
70 процентов от её полного размера», — сказал 
Александр Николаевич.

труду — охрану, 
молодым — забота 

Что касается охраны труда на отраслевых 
предприятиях, то анализ производственного 
травматизма и заболеваемости, выполнение 
специальных мероприятий за прошедший 
период свидетельствуют о том, то пересмотр 
основных производственных фондов и техни-
ческое перевооружение в настоящее время 
являются основой не только снижения про-
изводственного травматизма, но и его ликви-
дации.

Спецоценка условий труда проводилась на 
предприятиях, производственных участках и в 
лесничествах Краевого лесопожарного центра, 
Комитета по лесу, Управления «Краснодарлес» 
и Сочинского национального парка.

Крайком, профкомы и цехкомы лесничеств 
в летний период регулярно уделяют особое 
внимание организации оздоровления детей 
и подростков, считая эту работу одну из важ-
нейших. 

И это неспроста. Ведь крайком профсоюза 
всегда считал школьные лесничества кадро-
вым резервом отрасли, от которого зависит 
дальнейшее развитие лесного хозяйства. В их 
деятельности участвует более 400 человек. 
Благодаря энтузиазму и совместным усилиям, 
ребята активно вовлекаются и в профсоюзную 
работу.

В краевом профсоюзе продолжает укре-
пляться система соцпартнёрства на регио-
нальном и местном уровнях. Регулярно за-
ключаются колдоговоры, подводятся итоги их 

выполнения. Щербаков 
призвал придседателей 
профкомов и руково-
дителей предприятий и 
учреждений приступить 
к работе по подведению 
итогов выполнения кол-
договоров за 2023 год и 
сообщить о результатах 
крайкому профсоюза в 
ближайший месяц.

«Подводя итоги, мож-
но сказать, что у нас сло-
жились эффективные 

взаимоотношения сторон социального диалога 
Они позволяют в это трудное время решать 
проблемы и задачи стоящие перед лесным 
хозяйством и его тружениками», — заключил 
профлидер.

краевой бюджет  
не справляется…

В обсуждении темы доклада А.Щербакова 
кроме профактива и ряда руководителей отрас-
левых предприятий принял также замминистра 
природных ресурсов края Геннадий Сагайдаков. 
Он согласился с выводами предыдущего ора-
тора о состоянии дел с заработной платой в 
отрасли. «В текущем году в связи с изменением 
приоритетов произошло перераспределение 
финансирования из краевого бюджета. Фи-
нансирования, выделенного из федерального 
бюджета, недостаточно для содержания и 
обеспечения нормальной работы подведом-
ственных министерству природных ресурсов 
края госучреждений.

Основным источником финансирования, 
по моему глубокому убеждению, должен быть 
федеральный бюджет, в силу того, что мы вы-
полняем полномочия на землях, находящихся 
в собственности Российской Федерации. Это, 
кстати, часто служит причиной для отказа в 
дополнительном финансировании структурных 
подразделений краевым бюджетом. Однако 
надо отметить, что поддержка края значительна 
и без неё было бы сложно реализовать возло-
женные функции», — сказал замминистра.

Сагайдаков рассказал не только о взаимодей-
ствии своего ведомства с профсоюзом, но и с 
краевыми и федеральными органами исполни-
тельной и законодательной властей.

По результатам заседания участники пленума 
приняли соответствующие постановление по 
всем вопросам повестки дня. 

Дмитрий РяБиНиН.

Прежде всего, собрав-
шиеся минутой молчания 

почтили память накануне ушедшего 
из жизни Льва Миронова — безгра-
нично порядочного, мудрого и вы-
дающегося управленца, истинного 
лидера профсоюзного движения, 
который был первым предсе-
дателем Нефтегазстрой-
профсоюза России и 
возглавлял отрас-
левой профсоюз 
на протяжении 
25 лет. 

С докладом 
по основному 
вопросу дня «О 
социальном пар-
тнёрстве на от-
раслевом уровне в 
Краснодарском крае и 
его дальнейшем развитии» 
выступила лидер краевой органи-
зации Людмила Чубарян. 

В своём выступлении она расска-

зала об истории развития системы 
соцпартнёрства, заострила внима-
ние на реализации действующих в 
настоящее время его механизмов 
на федеральном, отраслевом, реги-
ональном уровнях и на отдельных 
предприятиях. Были затронуты и 

проблемные вопросы, которые 
ещё предстоит решать 

общими усилиями. 
«Стратегической 

целью функциони-
рования института 
социального пар-
тнёрства являет-
ся достижение 
баланса между 

экономической 
эффективностью и 

социальной справед-
ливостью», — отметила 

Чубарян.
Пользуясь случаем, предсе-

датель краевого профсоюза по-
желала победы в федеральном 

этапе конкурса «Российская ор-
ганизация высокой социальной 
эффективности» отраслевым орга-
низациям, ставшим победителями 
регионального этапа конкурса: 
ООО «ЛУКОЙЛ-Югнефтепродукт» 
и филиалу Инженерно-технический 
центр ООО «Газпром трансгаз Крас-
нодар». 

О реализации основных прин-
ципов социального партнёрства 
и опыте работы в согласовании 
интересов сторон рассказали при-
сутствующим председатель первич-
ной профорганизации «НИПИгаз-
переработка» Надежда Морозова 
и председатель ОППО АО «Черно-
мортранснефть» Наталья Петле-
ванная.

Далее члены комитета заслу-

шали информацию председателя 
контрольно-ревизионной комис-
сии краевой организации Людми-
лы Карасёвой об итогах ревизии 
финансово-хозяйственной деятель-
ности за прошедший год, утверди-
ли основные показатели сметы до-
ходов и расходов профбюджета, а 
также обсудили и утвердили смету 
на 2024 год.

Рассмотрен и ряд организацион-
ных вопросов. 

По всем пунктам повестки при-
няты соответствующие постанов-
ления. 

В заключении пленарного за-
седания состоялось награждение 
наиболее отличившихся профак-
тивистов.

Д.НиКОЛАЕВ.

пленУмы

Всё ВнИманИе  
на оплатУ трУда
В конце прошлого года в краевом центре состоялся очередной VIII пленум краевого 
комитета профсоюза работников лесных отраслей. В его работе приняли участие 
не только челны крайкома, но и лидеры первичных профорганизаций, цеховых 
комитетов и руководители отрасли, всего — более 70 человек. Среди гостей форума 
— замминистра природных ресурсов края Геннадий Сагайдаков и начальник краевого 
управления лесного хозяйства этого министерства Адрей Бабак. Вёл заседание 
председатель крайкома профсоюза Александр Щербаков. 

со
цИ

ал
ьн

ое
партнёрстВо

В самом конце прошлого года профактив краевого 
Нефтегазстройпрофсоюза на пленарном заседании 
своего комитета обсудил итоги объявленного 
ФНПР «Года укрепления и развития социального 
партнёрства».

практика, проблемы, 
тенденции...

В Краснодаре на базе профсоюзного 
Северо-Кавказского регионального 
учебного центра прошла 
межрегиональная научно-практическая 
конференция «Социальное 
партнёрство: практика, проблемы, 
тенденции развития партнёрских 
отношений между государством, 
профсоюзами и работодателями». Её 
организаторами выступили краевое 
профобъединение, Кубанский институт 
социоэкономики и права (филиал) 
Академии труда и социальных 
отношений и Северо-Кавказский 
региональный учебный центр.

В поисках баланса...

Поздр ав ля ем !

ФРАНЦия

Стачка продолжается
Представители профсоюза Национального 
центра искусства и культуры Жоржа 
Помпиду продлили уведомление о забастовке до 15 февраля, такое решение принято на 
межпрофсоюзном собрании (CGT, CFDT, FO, Unsa, SOUTH). 

Центр Помпиду, в котором находится один из самых значимых музеев современного искусства в 
мире, а также очень популярная среди студентов библиотека, должен закрыться на пять лет с 2025 года 
на ремонт. В связи с этим сотрудники учреждения опасаются за своё будущее. Они требуют гарантий 
сохранения предельного уровня занятости и отказа от аутсорсинга во время закрытия центра Помпиду 
до 2030 года. Некоторые работники бастуют с 16 октября. 

Следующее общее профсоюзное собрание запланировано на январь. Новая же встреча с руковод-
ством, которую профсоюзы требуют с 21 декабря, не согласована, а реальный график переговоров пока 
не утверждён. Национальный центр искусства и культуры Жоржа Помпиду — культурный центр в 4-м 
округе Парижа. Центр — третья по посещаемости культурная достопримечательность во Франции после 
Лувра и Эйфелевой башни.

ГЕРМАНия

Неделя фермерских 
протестов
В ночь на 8 января на автобаны Германии 
выехали тысячи тракторов: началась 
недельная акция протеста, которую проводит 
по всей стране Ассоциация фермеров. 

К 10 часам утра в центре Берлина собралось 
около 600 тракторов, а также грузовики, фургоны, 
автобусы и прочая спецтехника. К протестам фер-
меров присоединились водители-дальнобойщики, владельцы частных мастерских и работники других 
отраслей. С плакатами в центр немецкой столицы пришли и обычные граждане. Были заблокированы 
въезды на основные транспортные магистрали ФРГ. 

Масштабные протесты прошли практически во всех федеральных землях. Один из автозаводов 
Volkswagen в Эмдене приостановил работу, так как были заблокированы все подъезды, и сотрудники не 
могли добраться до места работы. Главное требование аграриев –- возвращение госсубсидий на дизельное 
топливо для сельского хозяйства, которые были отменены правительством ради экономии бюджета. 

На прошлой неделе фермеры попытались попасть на борт парома, на котором министр экономики 
Германии вице-канцлер Роберт Хабек возвращался из отпуска. По данным полиции, более 100 демон-
странтов заблокировали прибытие министра на причал.

ФиНЛяНДия

Сврехурочно 
      не работать!
индустриальный профсоюз Teollisuusliitto в 
Финляндии объявил о новых мерах борьбы с 
правительственной политикой и решил ввести 
запрет на сверхурочную работу с 10 января 
по 4 февраля. запрет на сверхурочную работу 
-— это политическая забастовка, цель которой 
-— защитить работников. 

Вице-председатель Финской промышленной ассоциации Турья Лехтонен напомнила, что средства для 
выхода из тупика на рынке труда находятся в руках правительства страны. 

-– Только правительство может решить кризис на рынке труда, который оно вызвало своими действия-
ми. Будем надеяться, что 2024 год принесёт правительству ту мудрость, которой у него не было в 2023 
году.  Конфедерация промышленности Финляндии продолжает закручивать гайки в отношении забастовок. 
Мы не можем мириться с односторонним диктатом, ослаблением и сокращениями, направленными на 
сотрудников, — говорит Турья Лехтонен. 

Запрет на сверхурочную работу распространяется на следующие сферы деятельности: автомагазины 
и мастерские, шинная, химическая, обувная и кожевенная промышленность, сельское хозяйство, лесная 
и текстильная промышленность, судостроение и др. Запрет не распространяется на экстренные работы 
или работы, необходимые для защиты жизни и здоровья людей.
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За солидные полсотни 
лет в жизни трудового кол-
лектива случилась масса 
эпохальных событий, среди 
которых немало больших 
профессиональных побед. 
Были, конечно, и непростые 
вехи, с которыми с честью 
справлялись хлебопёки, 
обретая бесценные опыт и 
знания. И подтверждение 
тому — огромная любовь 
многих тысяч людей к про-
дукции хлебозавода!

С 1973 по 1975 годы на 
заводе выпускался подо-
вый хлеб двух наименова-
ний: хлеб «Кишиневский» 
и булка «Подовая». К 1981 
году были проведены ре-
конструкции, и вместо ли-
нии по выпечке подовых 
сортов хлеба были установ-
лены линии по выработке 
формовых сортов. С 1983 
года на заводе стал про-
изводиться всеми люби-
мый батон нарезной. С мая 
2010 года активно работает 
линия по производству 
баранок и бубликов. 

Заметим, что с сентя-
бря 2016 года АО «Красно-
дарский хлебозавод №6» 
и ОАО «Хлебозавод №3» 
объединились в единое 
предприятие и продол-
жают производственную 
деятельность в качестве 
акционерного общества и 
его филиала.

Сегодня для выработки 
хлеба на предприятии уста-
новлено пять комплексно-
автоматизированных линий, 
суточная производитель-
ность которых составляет 
до 90 тонн хлеба и хлебо-
булочных изделий.

Благодаря тщательному 
изучению рынка сбыта и 
спроса здесь проводится 
регулярное обновление ас-
сортимента продукции: раз-
нообразный хлеб и батоны, 
мелкоштучные булочные 
и слоёные изделия, сва-
дебные караваи и многое 
другое.

В настоящее время ас-
сортимент выпускаемой 
продукции составляет бо-
лее 100 наименований хле-
бобулочных и кондитерских 
изделий. Сохраняя тради-
ции хлебопекарного произ-
водства, завод, наряду с так 
называемыми социальными 

сортами хлеба («кирпичик», 
подовый хлеб, батон), выпу-
скает продукцию лечебно-
профилактического на-
значения с применением 
йод-казеина, тмина, зер-
новых злаковых смесей, 
солода.

На хлебозаводе одной из 
важнейших задач является 
выпуск высококачествен-
ной продукции с обязатель-
ной её сертификацией и 
ежедневным лабораторным 
контролем.

О достоинствах пред-
приятия говорят не только 
большой спрос и высокая 
оценка покупателей, но и 
многочисленные награды 
и Почётные дипломы по-
бедителей Всероссийских 
и краевых конкурсов. За 
высокое качество про-
дукция хлебозавода не-
однократно отмечалась 
Почётными грамотами и 
Дипломами регионального 
и всероссийского конкур-
са Программы «100 луч-
ших товаров России». Это 
такие изделия как батон 
«Летний», бездрожжевой 
хлеб «На здоровье», хлеб 
«Городской», хлеб белый 
подовый; изделия сдобные 
— ватрушка творожная с 
чёрной смородиной, сло-
ённые сдобные изделия 
— «Лакомка» с изюмом, 
круассаны с варённой сгу-
щенкой и т.д.

Всё это благодаря и тому, 
что на предприятии успеш-
но сертифицированы систе-
ма менеджмента качества 
и система менеджмента 
безопасности пищевой 
продукции, что ещё раз 
подтверждает высокий уро-
вень организации труда на 
производстве и признанное 
покупателем качество вы-
пускаемой продукции.

На протяжении многих 
десятилетий оба завода 
продолжают сохранять тра-
диционные технологии хле-
бопечения с неуклонным 
соблюдением рецептур и 
использованием натураль-
ного сырья. А работники 
постоянно трудятся над 
расширением ассортимента 
выпускаемой продукции, 
улучшением её качества. 
Заводчане регулярно при-
нимают участие в специа-

лизированных выставках, 
внедряют современные 
технологии хлебопечения, 
применяют современные 
материалы, используют 
новые логистические и 
информационные техно-
логии.

На заводе освоена но-
вая технология упаковки 
хлебобулочных изделий в 
полиэтиленовую плёнку. 
А десяти изделиям при-
своен знак «Краснодарская 
марка».

В условиях рыночной 
конкуренции, благодаря 
усилиям работников, за-
вод старается быть рен-
табельным и является 
финансово-устойчивым. 
Наличие прибыли позво-
ляет предоставлять работ-
никам матпомощь на лече-
ние, приобретать путёвки 
в оздоровительный лагерь 
детям и на санаторное ле-
чение — взрослым. 

Без сомнения боль-
шой вклад в социально-
трудовую составляющую 
благополучия работников 
вносит первичная профор-
ганизация завода, которая 
действует со дня основания 
предприятия. Её возглав-
ляет Алла Колпакова, чей 
трудовой стаж бухгалтером 
на заводе — почти 45 лет. 

В праздничный день за 
многолетний добросовест-
ный труд, активную рабо-
ту в профсоюзе и в честь 
юбилея Благодарностями, 
Почётными грамотами ЦК 
профсоюза, краевого проф-
объединения и краевой 
профорганизации работни-
ков АПК РФ, а также денеж-
ными поощрениями были 
награждены 47 членов 
проф союза, которые отда-
ли предприятию и первич-
ке более 35 лет трудовой 
жизни. 

В свою очередь, за раз-
витие соцпартнёрства и 
активное сотрудничество с 
профсоюзом гендиректор 
хлебозавода Ирина Цым-
бал и гендиректор ООО 
«Торговый дом «Каравай 
Кубани» Наталья Ястребова 
награждены Почётными 
грамотами ЦК профсоюза.

Многие передовики 
производства и ветера-
ны отмечены Почётными 
грамотами и Благодарно-
стями Законодательного 
Собрания и Министерства 
сельского хозяйства и пере-
рабатывающей промыш-
ленности края, Городской 
Думы и краснодарского 
Управления сельского хо-
зяйства.

В эту дату лидер крае-
вого профсоюза Марина 
Моспаненко пожелала всем 
сотрудникам завода про-
цветания, новых побед и 
свершений, благоприятных 
перспектив, больше счаст-
ливых дней и позитивных 
перемен и достойной за-
работной платы. 

Наши хлебопёки — не 
просто профессионалы в 
своей отрасли, а люди, влю-
блённые в свой труд. Они 
постоянно совершенствуют 
свои профессиональные 
навыки, ищут и находят 
пути улучшения качества 
продукции. Недаром гово-
рят, что хлебопёк — это 
такая профессия, которая 
если сразу понравится, то 
это навсегда. Издревле в 
России хлеб считался ис-
тинно народным и самым 
востребованным продук-
том, и профессия пекаря 
была и есть одной из самых 
почётных.

Мы все ими гордимся, 
бесконечно любим и ува-
жаем!

Н.АДЕЙКО.

ЮБИлеИ

Страничка 

краевого 
профсоюза 

аграриев
АО «Краснодарский хлебозавод № 6»  

— один из крупнейших и ведущих  
предприятий хлебопекарной отрасли  

на Кубани. Пущен в эксплуатацию он был ещё в 1973-м  
году. Таким образом, под занавес прошлого года предприятие  

отметило своё 50-летие. Этот серьёзный полувековой юбилей профсоюз  
работников АПК с гордостью отметил вместе со всеми заводчанами и приглашёнными 

представителями всех ветвей власти края. ОДНАКО, Мыгрынкой извест-
ность этой женщины не огра-
ничена. Действующий благо-

даря её патриотическому энтузиазму 
победянский музей боевой и тру-
довой славы — портал между про-
шлым и настоящим каневчан. Всяк 
входящий погружается в историю 
легендарной «Победы», знакомится с 
героями станичной летописи. 

Помощник руководителя район-
ной первички краевой организации 
«Герои Отечества» Любовь Шадыева 
и эту миссию исполняет достойно. 
Поскольку не по статусу и тем более 
не по принуждению это делает — по 
совести. Сердцем проживает каждое 
событие, каждую встречу. С тех самых 
пор, когда около Вечного огня соби-
рались тысячи земляков, участников 
Великой Отечественной войны…

Сколько же всего хранит в себе 
архив патриота-общественницы! В 
нём уникальные сведения о каждом 
герое «Победы» и артефакты, сви-
детельствующие о многих подвигах 
победянцев. Хлеборобы, животново-
ды, представители других «земных» 
профессий в разные годы отдавали 
воинский долг Родине и сегодня их 
имена значатся в списках участников 
СВО…

КАзАЛОСь, с детства зная Лю-
бовь Павловну — энергичную, 
красивую, широкой души жен-

щину — знаю её хорошо. Но в новых 
обстоятельствах будто заново с ней 
познакомилась. Осенью 2022-го нам 
впервые вместе довелось побывать 
в военном госпитале. Там, где герои 
не в парадном строю, с орденами и 
гвоздиками, а на госпитальных кой-
ках, в гипсе и бинтах.

На первый взгляд, ничто в ней не 
изменилось — всё так же деятельна. 
Помогает мужчинам поднимать гу-
манитарку на 3-й этаж, курсируя по 
старинным лестницам вверх-вниз. 
Широко улыбается раненным бойцам 
и медперсоналу, щедро раздаёт при-
ветствия. Даже в какой-то миг показа-
лось, что вдруг появятся её хористы 
и дадут победную песнь в парковой 
зоне медучреждения.

Обошлось без песен. Идём к «тя-

жёлым», по ранению оказавшимся 
маломобильными ребятам. Любовь 
Павловна уверенно заходит в палаты 
(по профсоюзной линии не одно де-
сятилетие проведывает тружеников 
«Победы» в райбольнице). Находит 
нужные слова, по-матерински душев-
но беседует с каждым проявившим к 
тому желание бойцом. Но в коридоре 
украдкой смахивает слезу…

В этой и последующих совместных 
поездках в госпиталь уже абсолютно 
новая для меня Шадыева служила и 
служит образцом мужества. Ведь мы, 
гражданские, жалеем прежде всего 
себя. Она же, напротив, через сердце 
пропускает чужие страдания. И при 
этом — кремень!

ВО ВРЕМя очередной нашей 
гуманитарной миссии, в пред-
дверии Дня Победы, госпиталь 

был первой точкой на маршруте. 
Далее планировалась поездка за 
«ленточку».

Накануне Любовь Павловна в оче-
редной раз собрала в победянском 
музее приличный объём продуктовой 
и вещевой помощи для военнослужа-
щих. Отличный организатор, она и от 
руководства агрофирмы получила 
поддержку, и по профсоюзной линии 
сумела пополнить транш. И, пользу-
ясь бесспорным доверием бывших 
и настоящих коллег, приняла от них 
подарки и угощения для солдат.

Загрузились в газель на рассве-

те, едем. Она сообщает, что после 
посещения госпиталя вернётся в 
Каневскую на электричке. Дел, мол, 
дома много… Шутим в ответ, что без 
неё не управимся. Она — ни в какую. 
На том и порешили. 

Встретились с медперсоналом и 
пациентами госпиталя, передали им 
гуманитарку и поздравили с наступа-
ющим праздником. Любовь Павловна 
держалась молодцом. Выполнив 
задачу, сели в газель и отправились 
дальше. И не сразу поняли, что она 
продолжает путь вместе с нами.

— Планировали из госпиталя до-
мой… на электричке?.. — удивившись 
такому повороту событий, уточнила у 
неё. — Почему изменились планы?

— Потому что мы, — ответила 
уверенно, — своих не бросаем!

Минные поля, выжженные по-
садки, расстрелянные города и сёла, 
противотанковые «зубы» на бывших 
хлебных нивах — военные пейзажи 
за окнами нашего авто не прибавляли 
храбрости. Со страху ли или по какой 
другой причине напал невероятный 
жор, и уже на полпути умяли с по-
путчиками домашний сухпаёк. Стали 
клянчить у Любовь Павловны побе-
дянские котлеты, которыми угостила 
нас в самым начале пути. 

С колхозных времён и поныне 
повара столовой «Победы» готовят 
для коллег по-домашнему вкусную и 
сытную пищу. Кроме дегустационной 

порции они передали целое ведро-
холодильник фирменных мясных де-
ликатесов. Любовь Павловна стойко 
держала оборону котлет до самого 
приезда по месту назначения: «Это 
ведь для ребят!». И не зря — каждый 
кусочек тылового угощения при-
шёлся к месту и вовремя, порадовал 
бойцов на передовой. 

Разгрузились в кромешной темно-
те — всего несколько сотен метров 
до линии соприкосновения. Под-
разделение, которым командовал 
земляк, располагалось на заброшен-
ном прежними хозяевами подворье 
небольшого селения под Херсоном. 
Военные встретили нас хлебосольно, 
до самого утра общались с ними в 
кухне-столовой.

Отлично организованный быт, 
дисциплина и порядок во всём — 
подразделение было обеспечено 
всем необходимым и для солдатской 
работы, и для отдыха. Но победян-
ские котлеты и выпечка, домашние 
пирожки и прочие угощения вызва-
ли у бойцов неподдельное чувство 
благодарности.

К сожалению, для некоторых из 
них та встреча с гражданскими была 
последней в жизни. Трагическое 
известие пришло нам спустя три 
месяца… А тогда мы искренне радо-
вались возможности высказать слова 
признательности СВОим героям и 
хоть на чуточку наполнить военные 
будни домашним теплом.

НЕ ВЕЛиК подвиг, казалось бы, 
довести начатое дело до кон-
ца, не искушаясь на минутные 

душевные и телесные слабости. Но в 
этом, пожалуй, и заключается смысл 
благотворительности. На этом и 
держится издревле надёжный тыл 
российского воинства.

И в этом смысле Любовь Шадыева 
определённо является примером. 
Нет, она не признаёт, что чем-то 
лучше или сильнее многих других 
современников, направляющих силы 
и средства на поддержку участников 
спецоперации. Живёт скромно и 
честно, пропуская чужую боль через 
своё сердце. Золотое сердце.

Елена БуТЕНКО.

проФГВардИя
имя Любови Шадыевой на слуху станичников из Канев-
ской, особенно жителей Мыгрынки — так в народе на-
зывают микрорайон, расположенный в юго-восточной 
части станицы. А всё потому, что именно в этой части 
райцентра расположена школа №4 имени А.С. Пушкина (в народе 
— Пушкинская), где Любовь Павловна нескольким поколениям 
выпускников преподавала русский язык и литературу. и потому, 
что здесь проживает большая часть ветеранов и тружеников хо-
зяйства «Победа», профсоюзным лидером которого она является 
с «девяностых» прошлого века. К тому же, имея за плечами опыт 
работы в колхозном Доме культуры, она ведёт занятия хора 
ветеранов «Победы». Под её руководством хористы участвуют в 
культурной жизни района, дают концерты-чествования почётных 
односельчан. Всё с душой и от чистого сердца!

золотое сердце

памятИ тоВарИщей

Краевые профобъединение и профорганизация работников АПК, профактив отрасли выражают искренние соболезнования  
родным и близким, всем тем, для кого ушедшие от нас были поддержкой и верными друзьями. 

Светлая память о наших товарищах навсегда останется в наших сердцах.
Помним, скорбим, вечная память!

3 января 2024 года ушёл из жизни 
Леонид Обижаев — ветеран  

краевой организации профсоюза 
работников АПК РФ —  

наш учитель и товарищ.
Более 35 лет Леонид Иванович 

проработал в краевом профсоюзе ра-
ботников села. За период своей дея-
тельности он внёс весомый вклад 
в обеспечение организационного 
единства, солидарности и справед-
ливости, усиление роли и влияния 
профсоюзов в обществе. Он всемер-
но стремился к повышению эффек-
тивности деятельности профсоюза 
по защите социально-трудовых прав 
и интересов трудящихся, за что был 
награждён профсоюзными наградами всех уровней.

Леонид Обижаев был человеком с активной жизненной позицией, 
подлинным профессионалом — избирался членом Совета краевого 
объединения организаций профсоюзов, крайкома и президиума 
профсоюза работников АПК РФ, делегатом Съездов отраслевого 
проф союза.

Профактив и коллеги уважали и ценили Леонида Ивановича за вер-
ность своим убеждениям и профсоюзным традициям, он был учителем, 
старшим другом, опорой и поддержкой для каждого из нас.

Его доброта души, сердечность, мудрость и человечность объединяли 
вокруг себя многих, он был настоящим лидером, пользовался заслужен-
ным авторитетом среди профактива края и всей страны.

10 января 2024 года покинула нас  
и этот мир Любовь Гревцова — 

председатель координационного 
совета профсоюзов  

в Ленинградском районе  
и райпрофорганизации АПК РФ,  

наша коллега, друг, товарищ.
Более 20 лет Любовь Вячеславовна 

отстаивала трудовые права членов про-
фсоюза работников агропромышленного 
комплекса Ленинградского района, 
защищая их иц совета организаций про-
фсоюзов в муниципальном образовании 
Ленинградский район, членом краевого 
комитета аграрного профсоюза.

Профактив и коллеги уважали и це-
нили Любовь Вячеславовну за верность 
профсоюзным традициям и ответственность. Бесконечно преданная своему 
делу, она была неравнодушна к проблемам человека труда, помогала всем 
и каждому, старалась протянуть свою щедрую руку. Добрая, чуткая, с пре-
красным чувством юмора, могла объединить вокруг себя очень многих. Лю-
бовь Вячеславовна была настоящим лидером, пользовалась авторитетом и 
среди профсоюзного актива Кубани, и среди рядовых членов профсоюза.

За годы своей общественной деятельности она внесла весомый вклад 
в обеспечение организационного единства, солидарности и справедливо-
сти, усиление роли и влияния профсоюзов в обществе. Любовь Гревцова 
всемерно стремилась к повышению эффективности работы профсоюзов 
по защите социально-трудовых прав и интересов трудящихся, за что была 
награждена многочисленными профсоюзными наградами всех уровней.
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В конце декабря прошло совещание профактива регионального 
аграрного профсоюза, посвящённое итогам работы VIII 
Съезда профсоюза работников АПК РФ. Всероссийский форум 
отраслевого профсоюза прошёл накануне в столице и в нём 
приняли участие 4 делегата от краевой профорганизации. 

Делегатами Съезда была одобрена информация Центрального ко-
митета Профсоюза за период с ноября 2020 года по ноябрь 2023 года 
по выполнению решений VII Съезда.

Зампредседателя краевого профсоюза селян Вячеслав Горчаков про-
информировал актив об изменениях в Уставе профсоюза работников 
АПК РФ, который утверждён прошедшим съездом в новой редакции. 

Также большое внимание на совещании было уделено правильности 
составления годовой отчётности профорганизаций всех уровней.

Далее специалисты аппарата краевого профсоюза подробно и на-
глядно разъяснили лидерам профорганизаций и главным бухгалтерам 
правильность заполнения форм годовых отчётов по всем направлениям 
деятельности первичных и районных организаций профсоюза.

В свою очередь по видеоконференцсвязи завотделом социально-
трудовых отношений и социального партнёрства ЦК профсоюза Ирина 
Королёва разъяснила правила и нюансы заполнения новых форм от-
чётов по коллективно-договорной работе.

Под занавес совещания за многолетнюю плодотворную деятель-
ность, большой вклад в развитее профсоюзного движения края и в 
честь 75-летия со дня со дня образования краевого профобъединения 
в торжественной обстановке Благодарностью профсоюзов были на-
граждены 58 активистов-аграриев.

к работе в новом году 
готовы!

В ФокУсе

краснодарским 
хлебопёкам — 
пять с «баранкой»!
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Лидер кубанских профсоюзов привезла в медуч-
реждение очередную партию свежих фруктов и 
поздравления участников детской творческой проф-
союзной акции «Новогодняя открытка солдату».

«Взаимодействие профсоюзов с госпиталем сло-
жилось с самого начала специальной военной опе-
рации. По просьбе военнослужащих в палаты были 
приобретены плазменные телевизоры, приборы для 
охлаждения и подачи питьевой воды. 

Доброй традицией стало и проведение детских 
творческих акций, тематических концертов с привле-
чением профессиональных певцов, чтобы поддержать 
моральный дух наших ребят и порадовать их в празд-

ничные дни, когда они находятся вдали от своих 
семей и близких, помочь им поскорее поправить 
своё здоровье», — прокомментировала свой бла-
готворительный визит Светлана Бессараб.

— Региональная мера поддерж-
ки учителей, врачей и соцработни-
ков — миллион на первоначальный 
взнос на ипотеку — действует уже 
два года. В 2023 году свои жилищ-
ные условия улучшили 900 человек. 
Это 410 педагогов, 126 врачей и 364 
специалиста соцсферы. И мы будем 
помогать работникам бюджетной 
сферы с решением жилищного 
вопроса до тех пор, пока это будет 

необходимо, — сказал Вениамин 
Кондратьев.

Как сообщает пресс-служба ад-
министрации края, чаще всего за 
получением выплаты в 2023 году 
обращались жители Краснодара и 
Армавира, Кавказского, Курганин-
ского, Лабинского, Апшеронского, 
Динского, Ейского, Новокубанского 
и Павловского районов.

Меру поддержки, которой нет 

в других регионах, в крае ввели в 
2022 году — тогда по 1 млн рублей 
на первоначальный взнос по ипо-
теке также получили 900 жителей 
региона.

Большинство участников про-
граммы использовали соцвыплату 
на приобретение готового жилья, 
часть — на строительство инди-
видуального жилого дома. При-
глашать на подачу документов 
претендентов на выплату будут в 
начале 2024 года.

Субсидию в 1 млн рублей на 
взнос по ипотеке могут получить те, 

кто проживает в регионе более 10 
лет, не обеспечен жильём или пло-
щадь имеющегося в собственности 
менее 10 кв. метров на одного 
члена семьи.

Сначала желающим надо об-
ратиться в соответствующее про-
фильное министерство — об-
разования, науки и молодёжной 
политики, здравоохранения, труда 
и социального развития края. Ми-
нистерство ТЭК и ЖКХ формирует 
единый список, а затем направляет 
его в Кубанский центр господ-
держки населения и развития 
финансового рынка. После этого 
претендента пригласят для подачи 
документов.

За получением консультаций 
можно обратиться по телефонам 
горячей линии Кубанского центра 
господдержки населения: 8(861)251-
79-90.

В преддверии Нового года 
многие профорганизации 
региона организовали 
новогодние праздники 
для детей своих членов с 
вручением ребятам подарков. 

К примеру, профсоюзный коми-
тет завода АО «КПЗ «Каскад» орга-
низовал детям работников завода 
запоминающийся праздник.

Дед Мороз в лице сотрудника 
предприятия Алексея Андросова и 
инженер-конструктор Виолетта Пле-
ханова в роли Снегурочки сделали 
новогодний визит в 13 семей завод-
чан, из которых две многодетные.

Сказочные персонажи вручили 
мальчишкам и девчонкам подарки, 
выслушали все подготовленные сти-
хотворения и даже успели поиграть 
с малышами.

Конечно, все детки остались 
в восторге от предновогодних 
гостей, которые создали для них 
настоящую атмосферу сказки. Ра-
дость ребят и их родителей для 
профсоюзных Деда Мороза и Сне-
гурочки стали подтверждением, 
что подготовленный ими праздник 
удался на славу.

Согласно данным опро-
сов сервисов «Актион 
медицина» и «Врачи.рф», 
российские врачи хрони-
чески перерабатывают и 
26% респондентов плани-
руют уйти из медицины. 

Такая чрезмерная загруженность 
приводит к профессиональному 
выгоранию, психоэмоциональной 
и физической усталости.

Всего было опрошено 2113 мед-
работников, из которых 73% вра-
чей, 25% представителей среднего 
медперсонала, по 1% главврачей и 
их заместителей, а также сотруд-
ников клинико-диагностические 
лабораторий.

Медики признались, что боль-
шинство их коллег работают больше 
чем на одну ставку для увеличения 
своего дохода, также в учреждени-
ях не хватает медперсонала. Кроме 
общей загруженности, на врачей 
«падает» необходимость заполнять 
документы, из-за чего они часто 
задерживаются.

Ещё одной проблемой, по мне-
нию медиков является нехватка 
времени на пациентов — врачи не 
могут полноценно провести при-
ём за 15 минут. 78% опрошенных 
врачей признались, что устали от 
перегруженности, половина хоте-
ла бы работать меньше. Согласно 
опросу, почти треть терапевтов и 
анестезиологов-реаниматологов 
хотели бы сменить профессию из-за 
переработок.

По словам главы Комитета Гос-
думы по охране здоровья Бадмы 
Башанкаева, проблема с переработ-
ками не новая. Депутат считает, что 
помочь решить проблему может 
повышение оплаты труда, об этом 
же говорит и профсоюз работников 
здравоохранения ФНПР. Как отмеча-
ет издание «Коммерсантъ», власти 
планируют для медиков прорабо-
тать новые меры поддержки.

Напомним, что с 1 января 2023 
года работники первичного звена 
и скорой помощи стали получать 
соцвыплаты.
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знаменательных дат
(Окончание. Начало на 1-й стр.).

Ваша организация активно содействует укреплению па-
триотических традиций, гражданственности, зрелости, ответ-
ственности общества, способствует вовлечению молодёжи в 
спортивные секции и кружки технического творчества.

За годы существования ДОСААФ России сотни тысяч 
жителей Кубани получили военно–техническую подготовку, 
овладели профессиями, нужными в наше сложное время.

Дорогие друзья, от всей души желаем вам крепкого здо-
ровья, финансового и семейного благополучия, оптимизма 
и стабильности, свершения планов и замыслов, новых до-
стижений в благородном и ответственном деле воспитания 
защитников Отечества!

Е.КОРНиЛОВА.
Председатель краевого профсоюза. 

24 января ему бы исполнилось 
100 лет, вековой юбилей, до кото-
рого он не дожил четыре года. И 
сегодня, отдавая дань уважения 
этому замечательному человеку 
— настоящему подвижнику, мы 
перелистаем страницы его тру-
довой биографии, не связанной 
с профсоюзами, о которой наш 
герой рассказал незадолго до 
смерти, скромно умалчивая о них 
долгие годы. Ведь его жизнен-
ным кредо всегда был собствен-
ный постулат «быть преданным 
делу, не выпячивая себя в заботе 
о простом человеке».

Олег Сергеевич выходец из 
семьи квалифицированного ра-
бочего, строителя Запорожской 
ГЭС. Его семья до Краснодара 
успела пожить в станице Во-
ронежской, Запорожье, Ленин-
граде, Саратове и Ставрополе. В 
Саратов они попали в 30-е годы 
прошлого столетия, как многие 
«неблагонадёжные» по полити-
ческим мотивам. 

После разрешения покинуть 
Саратов, его родители сделали 
попытку переехать к родне на 
Кубань, однако с первого раза 
она не удалась. Как известно 
из нашей истории, ссыльным 
не разрешали селиться в при-
граничных регионах. Поэтому 
с Краснодаром судьба легенды 
профдвижения начала вплотную 
переплетаться в послевоенное 
время. 

Олег Сергеевич прошёл всю 
войну, заслужив многочисленные 
награды, две из которых нашли 
героя аж в середине 90-х годов. 
А причиной стало — тяжёлое 
ранение в самом конце войны, 
да переброска по разным го-
спиталям. После долечивания 
в новосибирском госпитале он 
сделал ещё одну попытку обо-
сноваться в крае и поступил в 
Краснодарский институт пище-
вой промышленности, ныне по-
литех, распрощавшись с мечтой 
о Ленинградском кораблестрои-
тельном институте. Хотя благода-
ря именно этому обстоятельству 
Никитюк начал свой яркий и 
славный путь на Кубани. 

После учёбы и работы на МЖК 
Олега Сергеевича, несмотря на 
метку «неблагонадёжности», 
пригласили на партийную работу. 
Здесь он отвечал за развитие 
промышленного производства. 
Уже тогда за Никитюком закрепи-
лась, как он говорит, репутация 
«авантюриста». В том смысле, что 
его идеи и предложения намного 

опережали время размахом и 
казались фантастичными. 

«Одной из первых моих «аван-
тюр» стала идея сформировать 
на Кубани сельскохозяйственные 
мощности с 30-процентным ре-
зервом для переработки продук-
ции. Это позволило бы своевре-
менно заготавливать собранный 
урожай, а не наблюдать, как 
собранные помидоры утекают 
кроваво-красными реками из 
хранилищ, — рассказывал в бе-
седе Олег Сергеевич. — Нельзя 
было себе даже представить, что 
она сможет быть реализована в 
сложные для страны годы...».

Однако, несмотря на всю 
фантасмагоричность идеи, Ни-
китюку поверили. Рискнули. К 
тому же она стала основой для 
принятия на всесоюзном уровне 
программы ускоренного разви-
тия консервного производства в 
Краснодарском крае. Программа 
позволила не только построить 
консервные и винные заводы, 
но и обеспечить инженерной 
инфраструктурой, дорогами, 
водой, территории их дисло-
кации.

Но отъявленным «авантю-
ристом» Олег Сергеевич стал 
будучи первым секретарём Крас-
нодарского горкома. 

— Всё во благо человека! Жи-
телей города, — смеясь говорил 
профсоюзный рулевой. 

Краснодар в то время остро 

нуждался в воде. Конструкция 
Краснодарского водохранилища 
предполагала регулярный отвод 
дренажных вод. 

Как вспоминал Никитюк, «что-
бы направить воду в городскую 
систему, необходим водовод. 
На календаре была середина 
года, все лимиты — финансо-
вые, материально-технические 
были расписаны, и, конечно же, 
строительство водовода в них 
никак не входило». 

Получив «добро» от крайкома 
партии, краснодарский лидер об-
ратился напрямую в Министер-
ство строительства предприятий 
нефтяной и газовой промышлен-
ности. Его аргументация и заря-
женность на результат сделали 
своё дело. Ведомство в 1973 году 
поделилось лимитами, передав в 
край более 9 тысяч тонн труб для 
прокладки водовода мощностью 
в 160 тыс. кубометров. Это позво-
лило уже в конце года наполнить 
систему водоснабжения города 
первыми 10 тысячами кубами 
питьевой воды. 

Надо отметить, что своим при-
мером Олег Сергеевич «заражал» 
не только коллег, но и простых 
людей. Они с энтузиазмом го-
товы были пожертвовать своим 
временем ради общего бла-
га. Это было и при подготовке 
территории строительства для 
Краснодарского водохранилища, 
и при запуске очередной трол-

лейбусной ветки в городе.
«Для строительства водо-

хранилища необходимо было 
зачистить территорию от леса. 
Но в выполнении задачи город-
ские службы сильно отставали 
от плана. Но как оперативно 
справиться? Решил «попытать 
счастье» в армейском корпусе. 
Высшие военные чины момен-
тально откликнулись на просьбу, 
рассчитав необходимые силы и 
средства для выполнения этой 
задачи со сроком в один день. В 
итоге выяснилось, что на работу 
нужно вывести практически 15 
тысяч человек, причём штаб 
операции возглавил в то время 
будущий лидер профсоюза ЖКХ 
Борис Фролов», — разговорясь 
рассказывал Никитюк. 

Естественно, что все эти эн-
тузиасты должны были быть 
обеспечены как инструментами 
и питанием, так и медицинской 
помощью. После недолгой под-
готовки и активной работы в 
трудовых коллективах более 15 
тысяч добровольцев вышли на 
субботник. Грамотно организо-
ванные маршруты движения, 
рабочие места и производствен-
ный процесс позволили уже к 
вечеру начать вывоз древесины 
и мусора с очищенной терри-
тории. Доклад о проведённой 
«войсковой операции» и приня-
тии дирекцией водохранилища 
выполненного объёма работ вы-
звал в вышестоящих инстанциях 
настоящий фурор. 

По словам Олега Сергеевича, 
партийное руководство края не 
сразу поверило, что так быстро 
удалось решить крайне запу-
щенную проблему. Поучиться бы 
сейчас государевым деятелям, 
как надо работать, не залатывать 
дыры — рапортуя об этом на 
бумаге, а реально устранять на-
сущные для жителей проблемы: 
будь то тепло в домах, горячее 
водоснабжение или запущенные 
мусорные свалки… 

Эти короткие воспоминания, 
безусловно, не являются до-
скональной хроникой событий. 
Они лишь наглядно показывают 
как люди, искренне увлечённые 
своей работой, убеждённые в 
своей правоте, опирающиеся на 
помощь земляков, порой способ-
ны достигать невозможного. 

Олег Никитюк до последнего 
ходил на работу в ВОИР. В свои 
95-ть он делился опытом с моло-
дым поколением. Вот что значит 
сила духа и жажда жизни этого 
легендарного для профдвиже-
ния человека, оплота чести и 
достоинства, ветерана Великой 
Отечественной войны, Героя 
труда Кубани! 

Дарья СЕДОВА.

к 100-летИЮ.. .
Олега Никитюка профсоюзному активу Кубани, впрочем, 
как и многим жителям края представлять не надо — это 
фигура знаковая! Созидатель по натуре и убеждённый 
борец по духу он, будучи председателем крайсовпрофа 
с 1974 по 1986 годы ковал профдвижение края, укрепляя 
кадрами, строил социально-значимые объекты, вводил 
в эксплуатацию жильё, в котором рождались новые 
профсоюзные семьи. Он же возвёл в краевой столице 
Дом Союзов, ставший визитной карточкой кубанских 
профсоюзов. Ему принадлежат и многочисленные 
инициативы по организации смотров условий труда, 
улучшения рабочего питания, продвижению профсоюзных 
спартакиад и чествованию трудовых династий. именно он 
стал родоначальником правовой профсоюзной инспекции, 
которая вот уже 45 лет успешно отстаивает права 
тружеников. Можно ещё много перечислять добрых дел 
Олега Сергеевича, снискавших славу для профдвижения 
региона, их, пожалуй, наберётся на целую книгу...

времявремя
опередившийопередивший

23 января
(100 лет со дня рождения Гро-
макова Василия Фёдоровича 
(1924-1988), Героя Советского 
Союза, участника ВОВ, пулемёт-
чика. Жил и работал в Краснода-
ре. Награждён орденом Ленина 
и медалью «Золотая Звезда», 

орденами Отечественной войны 1-й и 
2-й ст., Красной Звезды, медалями «За 
боевые заслуги», «За победу над Герма-
нией в Великой Отечественной войне 
1941-1945 гг.». Именем Героя названа  
СШ №5 Краснодара

(День образования общественной оборонной организации 
ОСОАВИАХИМ-ДОСААФ-РОСТО (1927). С сентября 1991-го пре-
образована в Российскую оборонную спортивно-техническую 
организацию (РОСТО). С октября 2003г. — РОСТО (ДОСААФ). 
Ныне Общероссийская общественно-государственная 
организация «Добровольное общество содействия армии, 
авиации и флоту России»

24 января
(День памяти жертв 

политических ре-
прессий казачества. 
105 лет назад, 24 
января 1919г., была 
принята директива 
Оргбюро ЦК РКП(б) 
о  б е с п о щ а д н о й 
борьбе с казаками, 
участвовавшими в 
антисоветских вы-
ступлениях

(Международный день образования. Резолюция Генассамблеи 
ООН от 3 декабря 2018г.

(100 лет со дня рождения Никитюка Олега Сергеевича (1924-
2020), Героя труда Кубани, депутата Верховного Совета 
РСФСР 8-го созыва, участника ВОВ, советского хозяйствен-
ного, государственного, политического и профсоюзного дея-
теля. Уроженец ст-цы Воронежской Усть-Лабинского района. 
Жил и работал в Краснодаре. Награждён двумя орденами Тру-
дового Красного Знамени, орденами «Знак Почёта», Дружбы 
народов, Отечественной войны 1-й ст., Красной Звезды, двумя 
медалями «За отвагу», медалями «За победу над Германией в 
Великой Отечественной войне 1941-1945 гг.», «За выдающийся 
вклад в развитие Кубани» 1-й и 2-й ст.

со
цl

оп
ро

сы Устали... 
В России медработники хронически перерабатывают, 
больше четверти медиков хотят уйти из медицины — в 
основном это терапевты и анестезиологи-реаниматологи, 
а власти планируют «лечить» их деньгами.

В прошлом году жилищные условия улучшили 900 работников 
социальной сферы. Об этом журналистам рассказал губернатор 
Краснодарского края.

соцlподдержка

субсидия работает

ак
цИ

И
Новый год — всегда был 
особенным и наиболее 
любимым праздником, 
особенно для детей, которые с 
нетерпением ждут новогодних 

подарков. 

Поэтому крайком профсоюза работ-
ников культуры провёл совместно с гор-
райкомами, первичными организациями 
акцию «Новогодняя профсоюзная елка 
желаний», направленную на исполнение 
новогодних желаний детей членов отрас-
левого профсоюза с ограниченными воз-
можностями, детей членов проф союза, 
принимающих участие в СВО.

Для участия в этом благом деле 
было отобрано 48 детей. Ребя-

та писали письма, оформляли 

открытки, в которых выражали свои же-
лания получить от профсоюзного Деда 
Мороза роликовые коньки, фонарики, 
часы, конструкторы, куклы и другие по-
дарки. 

С 20 по 27 декабря на 
разных новогодних пло-
щадках Дед Мороз и Сне-
гурочка при финансовой 
поддержке крайкома, ряда 
городских и районных ко-
митетов проф союза, пер-
вичных профсоюзных ор-
ганизаций краевого центра 
вручили детям подарки 
согласно их пожеланиям. 

Участники и организато-
ры акции получили заряд 
положительных эмоций и 

хорошее новогоднее настроение, а 
дети исполнили, благодаря профсоюзу 
культуры, свои самые заветные жела-
ния.

сВоИх не Бросаем!

Фрукты для раненых
В преддверии новогодних праздников председатель 
краевого профобъединения, депутат Госдумы 
РФ Светлана Бессараб посетила краевой военный 
госпиталь, в котором проходят лечение и 
реабилитацию солдаты и офицеры, получившие 
ранения во время спецоперации.

Детям в радость
Школа патриотизма

Президиум краевой региональной организации  
Общероссийского профсоюза работников  

госучреждений и общественного обслуживания РФ  
поздравляет руководителей, членов профсоюза  
и работников Регионального отделения ДОСААФ  

России и его структурных организаций  
с профессиональным праздником  

— Днём образования ДОСААФ России!

проФпразднИкИ

составила по итогам  
декабря 2023 года  

средняя предлагаемая  
зарплата соискателей  

в Краснодарском крае. 
Это почти на 5 тысяч мень-

ше, чем в целом по России. 
Средняя ожидаемая соиска-
телями в регионе зарплата по 
итогам декабря — 58,5 тысяч 
рублей, в целом же по стране 
— 60 тысяч рублей, — такие 
данные приводит hh.ru. 

Стоит отметить, что сред-
няя предлагаемая зарплата 
на Кубани за 2023 год вырос-
ла на 7 тысяч рублей, а сред-
няя ожидаемая зарплата —  
на 8 тысяч.

ЦИФРА

49 918 
рублей

профсоюзный дед мороз

ФуТБОЛ

Игры на снегу
На новую отметку 
турнирного долгожительства 
вышли традиционные 
зимние соревнования 
футболистов краевого 
центра на Кубок городской 
федерации футбола. Он 
разыгрывается нынче в 
61-й раз. Ни в каком другом 
российском регионе нет 
столь продолжительного 
турнира, баталии которого 
проводятся в условиях 
спортивной зимы.

Рождённый 60 лет назад тур-
нир на приз газеты «Комсомолец 
Кубани» стал привлекательным 
и престижным розыгрышем 
зимнего Кубка. В последние годы 
почётный трофей неоднократно 
увозили в родные веси футболи-
сты районов, представляющих 
спортивные провинции. Вот и 

в нынешнем розыгрыше за на-
грады соперничали почти три 
десятка команд. Это коллективы, 
помышляющие об успехах в по-
пулярных и очень престижных 
состязаниях.

После новогодних каникул 
соперничество за Кубок на ста-
дионе КубГУ возобновилось. Со-
стоялись игры пятого тура. 

Вот наиболее интересные ре-
зультаты. Постоянные участники 
соревнований последних лет 
футболисты «Урожая» из ст. Ива-
новской взяли верх (2:0) над «Ко-
лосом» из Белой Глины. Команда 
«Абис-Екатеринодар» добилась 
успеха (1:0) во встрече со спор-
тсменами «Кубань-холдинг 2» из 
Павловского района. ФК «Петра» 
был сильнее в игре с клубом 
«Спарта» из Краснодара.

В центре внимания верных 
болельщиков был матч команды 
«Айсберг Пионер» из станицы 
Ленинградской с динским клу-
бом «ПСК». Ленинградцы, про-

шлогодние победители турнира, 
взяв верх над соперником (1:0), 
набрали 10 очков, столько же, 
сколько и у футболистов из Дин-
ской. Эти два клуба возглавляют 
популярные соревнования после 
пяти туров. Стремятся попасть 
в лидеры и футболисты «Абис-
Екатеринодар» и ивановского 
«Урожая». У них в активе по 9 
очков.

Среди команд других под-
групп лидерство захватили «Маг-
нат», спортсмены агроунивер-
ситета, «СК милиция» и вторая 
команда спортклуба кубанского 
госуниверситета. Соревнования 
за зимний Кубок городской фе-

дерации привлекает внимание 
многих истинных болельщиков 
футбола. За играми претенден-
тов с интересом наблюдают звёз-
ды кубанского футбола прошлых 
лет: А.Сальников, С.Горюнов, А.Чу-
гунов, Ю.Чебатарёв, М.Гам леш ко 
и другие популярные в прошлом 
мастера.

Поздравление участникам 
соревнований и болельщикам 
адресовали и известные фут-
болисты кубанского футбола, 
чемпионы России в составе крас-
нодарского «Спартака» В.Будагов 
и Х.Багапов, игрой которых вос-
хищались несколько поколений 
фанатов.

Рубрику ведёт Николай ГРУШЕВСКИй


